

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

—De los periódicos de Madrid del día 23 toman las noticias siguientes:

—Las consignaciones que se fijan á los párrocos y coadjutores que se encarguen en los pueblos de la instrucción primaria serán satisfechas por los fondos municipales, según resulta del dictamen leído ayer en el Senado.

—Su Santidad envió al señor duque de Valencia su bendición apostólica y la absolución general.

—En el seno de la comisión mixta para dar dictamen sobre el proyecto de ley de primera enseñanza han prevalecido las reformas aprobadas por el Senado. Hé aquí sus principales disposiciones:

—Se autoriza por un artículo adicional al gobierno para que pueda establecer donde lo crea conveniente un colegio ó escuela superior de instrucción primaria donde se hagan en toda su extensión los estudios pedagógicos. En cuanto á los inspectores, se determina que lo sean los nombrados por el gobierno que hayan sido ó sean empleados del ramo de Fomento ó Gobernación y tengan la categoría de jefes de administración con grado de mayor académico, directores y profesores de escuelas normales y secretarios de provincias que reúnan además las condiciones de años de servicio y méritos que el reglamento del ramo determine. Estos inspectores disfrutarán el sueldo de 20,000 rs. También se ha añadido una disposición para que se establezcan clases de canto donde sea posible.

—Del estado general por capítulos que publica la Gaceta de los ingresos líquidos que han tenido lugar en las cajas de la Isla de Puerto Rico durante el primer trimestre del año económico de 1866-1867 por cuenta del presupuesto del mismo, comparados con los verificados en igual período del de 1867-1868, según resulta de las cuentas mensuales del Tesoro, resulta haber obtenido un aumento aquellos en el de 67-68 de 20,743 escudos 267 milésimas.

—Ha llegado á Madrid el ex-general mejicano D. Manuel Ramirez de Arellano, director de artillería que fué del ejército imperial y comandante de dicha arma en defensa de Querétaro. Es el único de los cinco principales generales que se salvó cuando aquella plaza cayó en poder de los republicanos. Viene á la corte, según se ha dicho, con objeto de presentar al gobierno un voto de gracias de los emigrados mejicanos en Cuba.

—Parece que el difunto general Narvaiz ha dejado nombrados por sus fideicomisarios, á los se-

ñores Seijas Lozano y Marfori, y por albaceas á los Sres. Arrazola y Seijas Lozano.

—El 23 de febrero del corriente año se recibió en Manila la correspondencia que salió de esta corte el 6 de enero anterior.

—Hoy quedará embalsamado el cadáver del señor duque de Valencia que será espuesto durante tres días al público en un salon de la presidencia, colgado de negro, y con guardia permanente de un zaguante de alabarderos.

Después el cadáver será trasladado á la iglesia de Atocha donde se celebrarán las honras por el descanso de su alma.

—En la Gaceta de ayer aparece el siguiente anuncio:

«Banco de España.»

Debiendo destinarse la suma de 40 millones de escudos en cada semestre para el pago de intereses y amortización de los billetes hipotecarios de la primera serie de este establecimiento, al tenor de lo dispuesto en el párrafo segundo del art. 1.º de la ley de 26 de junio de 1864, que creó aquellos valores, y habiendo de aplicarse en el semestre que vence en 1.º de julio próximo 1.642,200 escudos para los intereses de los 54.740,000 á que ascienden los billetes á que no ha tocado aun la amortización, quedan para esta 8.357,800 escudos.

Dispuesto por S. M. en real orden de 30 de junio de aquel mismo año que la referida amortización se verifique por sorteos, la administración del Banco procede á anunciar al público la fecha en que ha de tener lugar el del primer semestre de este año, y las reglas á que ha de sujetarse, que son las siguientes:

1.º El referido sorteo se verificará en el salon de juntas generales del Banco el día 12 del próximo mes de mayo, empezando á las once en punto de la mañana y continuando sin interrumpirse hasta su terminación.

2.º El acto será público y lo presidirá el gobernador, asistiendo además uno de los subgobernadores, una comisión de tres individuos del Consejo, el secretario, el interventor y el consultor del establecimiento.

3.º Los 273,700 billetes sorteables se dividirán para el acto del sorteo en 2,737 lotes de á 100 billetes cada uno, representados por otras tantas bolas.

4.º Estas 2,737 bolas se espondrán al público antes de introducir las en el globo, por si alguno de los concurrentes desea examinarlas.

5.º Verificado su encantamiento, se extraerán del globo 418 bolas, que representan 41,800 billetes, por valor de 8.300,000 escudos, tomán-

dose del fondo de amortización el exceso de 2,200 escudos para completar el importe de una centena de billetes que corresponde á cada bola, según el sistema establecido para facilidad del sorteo.

6.º La administración del Banco anunciará en los periódicos oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización, y dejará además espuestas al público en lugar conveniente del establecimiento, por espacio de ocho días, las 418 bolas que hubiesen salido en el sorteo, á fin de que puedan confrontarse con los números que se hayan publicado; y

7.º Se avisarán oportunamente al público las formalidades que han de observarse para el cobro de intereses y reembolso del capital de los billetes amortizados.

Madrid 21 de abril de 1868.—El secretario iriño, Teodoro Rubio.»

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Según dicen de Valencia, las probabilidades de una regular cosecha de seda aumentan mas cada día en esta primavera.

—Se ha suspendido la conducción y el arrojé de piedra en el puerto del Grao, continuando los demás trabajos de dragado y obras de fábrica.

—Es en extremo lamentable la desgracia que refiere un periódico de Valencia. Parece ser que el domingo á un niño de cortos años y convaleciente de una enfermedad, le acababan de dar un baño prescrito por los facultativos, y después de vestido el niño se quedó jugueteando en la pieza en que se hallaba, mientras su madre salió á otra pieza inmediata. Al cabo de un rato volvió la infeliz llamando á su hijo, y juzguese cuál sería su dolor al encontrar á la tierna criatura sumergida dentro del baño. Llamado prontamente un médico, no pudo volver á la vida al pobre niño, que pocos instantes después de estraído del agua era ya cadáver.

—Escriben de Ayora dando cuenta de un hecho atroz, que demuestra los feroces sentimientos de ciertas gentes del pueblo. El sábado, á las ocho de la noche, se promovió una disputa en aquel pueblo entre Juan Costa y su hijastro Juan Martinez, sobre un azadon que este habia dejado en una casa, y acalorándose el Martinez dió tres puñaladas á su padre político, dejándole cadáver en el acto.

ANDALUCÍA.—Dice un periódico de Granada que, según parece, muy en breve darán principio las obras que tienen por objeto completar el número de edificios necesarios al servicio en la estación del ferro carril de aquella ciudad.

—A consecuencia de una nueva explosión ocurrida en las minas de Belmez, ha habido necesidad de cerrar sus tres pozos y abandonarlos, así como los diez y ocho ó veinte cadáveres de las desgraciadas víctimas de la primera explosión, los cuales no han podido ser estraídos por continuar el fuego en aquella.

—Un periódico de Sevilla dice:

«El último día de la feria de Sevilla dejará un grato recuerdo en las personas que visitaron el Real, entre las cuales se contaban muchos extranjeros, aunque no tantos quizá como otros años, y muchas familias distinguidas de Madrid y de las provincias andaluzas. Las casillas todas profusamente iluminadas y adornadas con elegancia, se convirtieron al llegar la noche en otros tantos salones de baile.

Hemos visto con gusto que este año se han puesto á la venta en el mercado algunas máquinas agrícolas, y deseáramos que continuara este sistema, tan conveniente para vulgarizar el uso de estos instrumentos; mas aun, con igual objeto creemos seria muy oportuno celebrar en el mismo real de la feria exposiciones agrícolas, cuyos beneficiosos resultados no tardarian en tocarse.»

VALLADOLID.—En un periódico de Valladolid leemos lo siguiente:

«En todos los sembrados de primavera se nota un fenómeno inexplicable. Cubierta la semilla sin humedad, tenemos avenas, guisantes y muelas de un verdor y pujanza admirables. Con qué auxilios nació y va creciendo, es lo que ni yo ni nadie podrá explicar satisfactoriamente.»

CATALUÑA.—Ha salido ya de Barcelona, según dice un diario de Madrid, M. Kirchner, gerente de la empresa de colonización de los terrenos incultos de España, acompañado del empresario de las obras D. Francisco Durán y de un numeroso personal de operarios para dar principio á los trabajos de explotación de la primera colonia. Por ahora se dirigirá toda la actividad de la empresa á poner en condiciones de ser habitadas las 3,000 hectáreas de terreno adquiridas entre Ciudad-Real y Toledo para que puedan venir luego los labradores alemanes á roturar los terrenos y dedicarse á la producción agrícola.

—Merced á las esquisitas pesquisas hechas por el señor Duarte, alcaide accidental é interino de las cárceles de Barcelona, secundado por algunos prácticos llaveros de la misma, descubrió una considerable escavacion que, partiendo del dormitorio núm. 12, se prolongaba hasta llegar á una alcantarilla, por donde tratában de fugarse los presos que habia en dicha estancia, en la cual han

— 125 —

—Pero, no, todas las mujeres no se parecen, murmuró tímidamente el joven.

—Sí, se parecen todas como hojas de un mismo árbol, repuso Mr. de Fervacques con un tono que cortaba ya toda discusión.

En aquel momento oyóse la campana de la portera.

—¿Quién diablos puede venir á estas horas? exclamó el baron.

XIII.

LA ÚLTIMA CITA.

Mr. de Fervacques abrió la ventana de la habitación para ver quién podía llamar á hora tan extraña á su castillo; pero la noche era oscura y nada pudo distinguir.

Bajó seguido de su sobrino, y encontróse en el primer patio con Lamoureux, que acababa de conducir su potro á uno de los mozos.

—¿Qué vientos os traen por aquí? preguntó el noble estrechando la mano del recién llegado.

—Hace ocho días que os busco, señor baron.

Y como la otra mano que le dejaba libre la tuviese ocupada con un legajo de papeles, el pobre hombre hacia mil contorsiones para quitarse su gorro de castor.

—En efecto, he tenido que ir á Rennes; ¿teneis algo de nuevo que decirme?

— 128 —

todos jugaban con los ojos vendados.

Biscote, que no estaba para Sabino, estaba naturalmente para el baron, y el señor de Fervacques deploró las ancas pronunciadas y las marcadas costillas del pobre caballo que por su redondez habia escitado siempre la admiración general.

Exhaló un doloroso suspiro y con el puño cerrado parecia amenazar á su sobrino, cuyas escapatorias nocturnas habian hecho en pocos dias un rocín de un hermoso caballo.

Lamoureux aguardaba ya en el suyo al baron: cabalgaron juntos durante media hora, después de lo cual el dueño del hotel tomó el camino de Rennes dejando á Mr. de Fervacques proseguir por el de Redon.

A pesar de su apariencia poco lisonjera, Biscote, una vez en camino, recobrava su lijereza habitual.

A propósito de Biscote nos vamos á permitir una pequeña digresion. ¿No habeis observado la grande analogía, no solo de vicios y cualidades, sino hasta de configuración que existe entre los hombres y los animales de un mismo país? Diríase que entre unos y otros hay lazos de familia!

Concretándonos á la raza caballar, ved cómo la sobriedad, la impaciencia y el impetu salvaje son condiciones del caballo del desierto; el corcel inglés con gran desarrollo en todos sus miembros, fuerte, paciente, incansable para el trabajo, ¿no recuerda á los hijos de Albion?

— 129 —

La flemma, la docilidad del caballo flamenco, ¿no está en armonía con la plácida docilidad del natural de Alemania?

¿Pues relativamente lo que sucede en cada nación sucede en cada uno de los departamentos de ella. Ved al caballo breton en el mercado y su enorme cabeza, su mirada apagada y casi mortecina, parecen hacerle imposible para ejercicios activos; pero llega la hora del combate, y como el aldeano breton se transforma en un instante y de rudo se transforma en belicoso, así el caballo se lanza al combate enérgico arrojando toda clase de peligros, sin que logren detenerle el frio, el hambre ni el cansancio.

Volviendo á Biscote, causa inocente de estas reflexiones, este habia recobrado en el instante oportuno su vigor, y á pesar de la oscuridad y del malestar de los caminos, salvó en menos de una hora las cuatro leguas que separaban á Rennes de Redon.

Hecho sin duda á nuevas costumbres, el noble animal no se detuvo ante el hotel de S. Pedro; desdendiendo la avena fresca que le ofrecia siempre el señor Lamoureux, y siguiendo alegremente por el camino de Rennes.

—El pobre animal sabe bien el camino! se dijo el baron, ¡el diablo lleve á la juventud! En cuanto una pasión se apodera de ella, prenderia fuego á las cuatro partes del mundo para satisfacerla. Llevarse á Biscote! Lo que nadie se hubiera atre-

sido encontrados útiles de minar y una regular porción de navajas.
POTES 20.—Trigo, de 82 á 88 rs. fanega; centeno, de 66 á 68 id. id.; morcajo, de 68 á 72; maíz, de 58 á 64; cebada, de 48 á 50; garbanzos, de 96 á 112; alubias, de 72 á 80; patatas, de 5 á 6 rs. arroba.
Id. 22.—Hoy se ha dado principio al replanteo del trozo de carretera desde esta villa al Puente de Ojedo, y creemos que no tardarán en comenzarse las obras, en las que la clase jornalera hallará un alivio que tanto necesita. Se están haciendo rogativas para que Dios envíe á nuestros campos la lluvia, sin la cual contamos perdida la cosecha.
 (De nuestro corresponsal.)

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Sigue la prensa europea discutiendo sobre el tema del desarme. En concepto de algunos periódicos, ya no se trata solo de negociaciones entabladas entre las cortes de Berlín y las Tullerías para dar el ejemplo á las demás naciones; también se supone interesado en esta medida pacífica al gobierno ruso que, según un diario francés, ha manifestado deseos de asociarse á las demás grandes potencias para disminuir el ejército.

Dícese con este motivo que muy en breve debe partir de París con dirección á San Petersburgo el general Fleury, con el encargo de elevar al czar las proposiciones de desarme.

—Entre los proyectos de ley puestos á la orden del día en el Cuerpo legislativo francés, se cuentan uno relativo á la construcción de caminos vecinales, otro que rebaja la tarifa telegráfica hoy vigente, y otro referente á las negociaciones comerciales hechas por la municipalidad de París con la sociedad de Crédito territorial.

—Atribúyense al general Frossard, que ha acompañado al príncipe imperial en su escursión á los puertos militares del Océano, algunas graves palabras anunciando á los jefes de la marina en Cherburgo grandes acontecimientos para 1868 y 1869.

—El gabinete de las Tullerías ha dirigido una nota al de Viena relativa á la cuestión del Schleswig, por la cual trata de averiguar si Austria se unirá á Francia para intervenir en este asunto de común acuerdo. Monsieur de Beust ha contestado, al decir de *El Internacional*, que cree mas conveniente al imperio guardar una neutralidad expectante en los asuntos que se rozan con la política prusiana.

—El emperador Napoleon, según asegura *El Internacional*, ha celebrado un importante consejo con MM. Niel, Rouher y Moustier, para discutir la cuestión de la paz ó de la guerra. El soberano francés ha emitido su parecer de que la paz es indispensable á la prosperidad de Francia, y sus ministros han reconocido también la necesidad de adoptar una política conciliadora con las demás potencias europeas.

—A instancia de los cardenales del Senado francés, se han aplazado hasta el 19 de mayo las inte-

resantes discusiones sobre las peticiones relativas á la libertad de la enseñanza.

—Hablado sobre el último discurso pacífico del ministro de los Cultos francés, decía hace dos días un diputado al mariscal Niel, ¿habeis leído el discurso de Mr. Baroche? Creo que despues de sus palabras presentareis á las Cámaras un presupuesto inferior al que anteriormente nos habeis dado á conocer.

—El ministro de la Guerra contestó: —Mr. Baroche dice lo que piensa: en cuanto á mí, el emperador me ha dicho que arme, y armo; y, no tengais cuidado: los gastos se cubrirán y *Vv. los votarán.*

ITALIA.—El día 21 se celebró en Turin el matrimonio del príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, con su prima la princesa Margarita de Saboya, hija del difunto duque de Génova. Este acontecimiento está tal vez llamado á influir directa ó indirectamente en los destinos de aquella Península, siendo precursor de otros muy importantes que varias veces se han anunciado como próximos.

Nadie ignora que el rey Víctor Manuel, fatigado del peso del gobierno supremo que aceptó y ha dirigido con firmeza y con fortuna durante un largo período de lucha y agitacion constante, desea abandonar el cuidado de los negocios, buscando en la vida privada tranquilidad y sosiego.

Al retirarse de la vida pública el fundador de la nueva monarquía, puede enorgullecerse justamente del resultado de sus esfuerzos en favor de la unidad. Heredó de su padre Carlos Alberto un pequeño Estado con cuatro millones de habitantes al día siguiente de una batalla desastrosa que parecia haber destruido para siempre su poder militar, su preponderancia en la Península, y hasta su independencia misma; y hoy al celebrar las bodas de su hijo, Víctor Manuel se halla al frente de una nación de 26 millones de hombres; la bandera italiana flota en Florencia, en Milan, en Nápoles, en Venecia y en las formidables fortalezas del Cuadrilátero; su gobierno interviene en todas las cuestiones de interés europeo, tomando asiento sus representantes al lado de los de las grandes potencias, y los príncipes herederos de los primeros tronos del mundo, acudiendo á tomar parte en las fiestas de familia que se celebran en Turin, dan con su presencia un testimonio de la alta consideración que hoy disfruta la Italia y su soberano.

BÉLGICA.—Continúa la greve de los mineros de Wigan. El sábado último muchos de ellos tomaron posesion de la principal calle de la ciudad y amenazaron á los que no querian seguir su ejemplo. En muchos puntos han tenido altercados con la policia que han llegado á vias de hecho.

AUSTRIA.—Las damas de Trieste se proponen hacer un magnífico regalo á la princesa Margarita para cuando visite á Venecia acompañada de su esposo el príncipe Humberto. En esta ocasion se hará una manifestacion hostil al Austria y favorable á la anexion á Italia.

ROMA.—El día 20, aniversario del nacimiento de Napoleon III, se celebró en la iglesia de San Juan de Letran de Roma una solemne misa con

asistencia de todo el capitulo, en el cual figura el emperador como uno de sus canónigos.

PRUSIA.—Mr. Bismark parece ha pedido esplicaciones al gobierno danés sobre el viaje á París de su ministro de la Guerra, que no ha dejado de causar impresion en los círculos políticos de Berlín.

—Circula por París la noticia de que la salud de M. de Bismark, notablemente resentida por consecuencia de los trabajos del invierno, exige el reposo durante algunos meses, y que los médicos le habian aconsejado que hiciese un viaje por el Mediodia de Europa, ó mejor aun que se estableciera en alguna de las poblaciones de España, como Valencia, Sevilla ó Cádiz.

—Acaba de promulgarse una ley en el ducado de Baden estableciendo la libertad completa de la prensa.

HUNGRÍA.—Dicen de Pesti á un periódico de París, que los proyectos del ministro de instruccion Pública y de Cultos M. Eotvos relativamente al matrimonio civil y á la enseñanza, encuentran una viva oposicion en el clero húngaro.

PORTUGAL.—En una correspondencia de Lisboa que publica *Las Novedades*, se niega que el gobierno piense suspender el *Habeas corpus*.

La libertad está asegurada en Portugal, y su sincero ejercicio y el respeto que se guarda por el gobierno al derecho de los ciudadanos son el mejor y mas eficaz remedio de los inconvenientes que de ella nacen.

Es cierto que en los últimos meses, y pocos días antes de abrirse el Parlamento, ha habido conatos de promover algun desorden; pero esto, aparte de Lisboa, solo ha sucedido en los puntos donde la instruccion es escasa, por suponer los campesinos que la no prohibicion de esportar cereales era la causa de la carestía.

URUGUAY.—*La Nación* ha publicado una carta del señor Sierra y Carranza, natural de Montevideo, contestando á lo que durante los últimos sangrientos acontecimientos ocurridos en aquella capital he dicho el señor Magariños Cerventes en carta publicada por *La Epoca*. El Sr. Sierra dice que el difunto general Flores no fué nunca presidente de la república oriental del Uruguay, sino dictador dos veces, en virtud del triunfo de dos revoluciones, de la que era el jefe principal. El señor Sierra asegura que el partido blanco es el verdadero partido nacional, que hace respetar la Constitucion del Estado, el que da libertad amplia á la prensa, el que ha dado siempre garantías á nacionales y estrangeros, mientras que el partido colorado se apoya en el elemento imperialista del Brasil.

El Sr. Sierra añade que si fué asesinado vilmente el general Flores, del mismo modo lo fueron los Sres. Berro, Barbot y la mayor parte de las víctimas, que pasaban de ciento, que no estaban con las armas en la mano, entre ellas la respetabilísima persona del ciudadano español Sr. Curvelo, uno de los comerciantes mas virtuosos y trabajadores que ha tenido la república, y cuya falta para ser víctima ha sido su amistad con individuos del partido blanco.

Londres 22.—Siguen las huelgas de los obreros mineros en el Lancashire.

Turin 22.—El Parlamento italiano ha suspendido sus sesiones hasta el 27.

Londres 22.—La Cámara ha adoptado un bill suprimiendo la publicidad dada á las ejecuciones capitales.

Berlin 22.—Siguen las negociaciones con Dinamarca.

París 22.—«El boletín del Monitor» contiene nuevas seguridades pacíficas.

Viena 22.—La emperatriz ha dado á luz una niña. Se teme una tentativa de los griegos contra las islas del archipiélago otomano.

Londres 22.—Dos fenianos que llevaban mistos incendiarios han sido presos junto al palacio de Buckingham. Créese que pretendían incendiar el palacio.

Turin 22.—Se ha verificado la ceremonia del casamiento del príncipe Humberto.

París 22.—Desmientese el rumor de negociaciones entre Francia y el Brasil para una intervención en la guerra del Paraguay.

Washington 20.—La Cámara de los representantes ha adoptado el proyecto de naturalizacion de los inmigrantes, declarándolos ciudadanos americanos naturalizados con derecho á la misma proteccion que los indígenas. Si fuesen presos por un gobierno extranjero, el presidente de la república está autorizado á poner en prision á los ciudadanos nacionales de aquel gobierno residentes en América. El proceso de Johnson continúa. La defensa ha terminado, y la comision acusadora contestará el miércoles.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 25 DE ABRIL.

Entusiastas por todo lo que tiene relacion con las mejoras locales, y ambicionando siempre para nuestro país los mayores adelantos posibles en los medios de comunicacion, indispensables elementos para desarrollar los intereses materiales, estamos de continuo reclamando en pro de nuestras aspiraciones la atencion, el celo y la energía de las autoridades y corporaciones á las cuales mas inmediatamente cumple llenar en este punto las verdaderas necesidades de los pueblos. En esta materia hemos sido, somos y continuaremos siendo intransigentes con el descuido é indolencia habituales de casi todas las administraciones locales, así como son insaciables nuestros deseos de progreso en asuntos que juzgamos intimamente enlazados con el bienestar y con la prosperidad del país.

Hoy, siguiendo nuestro sistema de no cejar en el propósito de reclamar uno y

130 —
 vido á hacer aun con el mas útil objeto, ese condenado se ha permitido por una simpleza... Yo te daré las aventuras á media noche y á cuatro leguas de distancia de tu casa.

Mientras que el baron desahogaba de este modo su mal humor, Biscote seguía ganando terreno hácia la morada de Marcela. Llegado allí, en lugar de dirigirse á la puerta, dió la vuelta al cercado y se paró al pie de un árbol á cuyo tronco le dejaba atado Sabino todas las noches.

El baron hizo lo mismo, echó pie á tierra y empezó á orientarse: estaba á unos diez pasos de la valla de arbustos, y en frente de él destacábanse, entre la oscuridad de la noche, las blancas paredes de la casa del Espinar.

El señor de Fervacques se disponia sin ceremonia á salvar las hayas, cuando un acento dulce y conmovido llegó hasta él.

—¡Ah Sabino! murmuró aquel acento, lo que hacéis no es razonable, faltais á todos nuestros convenios, me castigais así por haber acudido la primera á la cita.

El señor de Fervacques no respondió, parecióle demasiado pronto para sacar á la niña del error en que la llegada del caballo y del ginete le habian hecho incurrir, y contentóse con estrechar la mano que por encima del follaje le tendían y retenerla silencioso entre las suyas.

—¿Estais enojado conmigo? dijo la jóven alarmada con este silencio. Vamos, hablad: ya sabeis

127 —
 dijo el dueño del castillo:

—En ese caso, voy á tomar mis precauciones. Y yendo á ensillar por sí mismo su caballo Biscote le pasó á otra caballería, cuya llave guardó en el bolsillo; despues ambos amigos desaparecieron bajo la bóveda de la entrada.

En cuanto á Sabino tenia algo mas que hacer que acostarse; su tío le habia dado un gran placer despidiéndole, y cuando oyó subir á la torre á los dos amigos y le pareció que el diálogo estaba bastante animado para no cuidarse los interlocutores del ruido exterior, bajó de puntillas y abrió con una destreza que denotaba gran costumbre, la cuadra donde solia encerrarse á Biscote.

Con gran sorpresa suya el caballo de su tío faltaba en la cuadra.

¿Qué misterio era este?

Sabino se dijo que su tío habria enviado algun mozo de la granja á un mandado, y como contaba con sus piernas de veinte años, y ardía en el deseo muy natural de dar parte á Marcela de su nueva posición, echó á andar sin preocuparse de las cuatro leguas que separaban á Nevet de Redon.

Despues de hablar un rato de negocios y de los amores del pobre Sabino, el señor de Fervacques y el señor Lamoureux, para no despertar las sospechas del jóven que corría en aquel instante á través de los campos, bajaron también con infinitas precauciones.

Era aquella una especie de gallina ciega donde

126 —

—Sí, señor.

—¿Buenas ó malas nuevas?

—Hay de todo, buenas y malas.

—Demos paso á estas últimas: ¿de qué se trata?

—Señor baron, repuso el recién llegado separando hácia un lado al noble anciano; se trata de vuestro señor sobrino, y no quisiera... ¡Ya conocéis mi respeto profundo por el glorioso nombre de Fervacques!

—Nada de protestas, amigo mio; vamos al hecho.

—El hecho es que vuestro sobrino está... ¿podrá oírnos?

—Hijo mio, repuso el baron dirigiéndose á Sabino, se hace tarde y puedes retirarte á tu cuarto.

En cuanto el jóven hubo desaparecido, el señor de Fervacques se apoyó en el brazo de su amigo y dijo:

—Creo que podemos subir á mi cuarto y estaremos mejor que aquí.

—Sí, señor baron, mucho mas que traigo peleas...

—A propósito: ¿vuestro hijo está en Redon?

—Ha partido hace ocho días.

—¿Habreis satisfecho su deseo?

—No del todo, señor baron; el resto lo recibirá dentro de un mes.

—Suprimid el señor baron; ya sabeis que os dispenso de toda etiqueta.

Cambiaron algunas palabras en voz baja y

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.

Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.

Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* ú otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor *Barcelona* ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costánceros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

- Papeletas de citacion para quintas.
- Hojas de servicio.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.
- Cargaréms y libramientos
- Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.
- Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.
- Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
- Filiaciones para quintos.

- Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
- Papeletas de juicios de paz y verbales.
- Recibos para municipales.
- Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.
- Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de 4 ó 6 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

EDICTO.

El Administrador de Hacienda pública de la provincia de Santander.

Hago saber: Que llegada la época de ejecutarse los trabajos para la formación de la matrícula de la contribucion de subsidio industrial y de comercio de esta capital respectiva al año próximo económico de 1868 á 1869, he acordado que sucesivamente se constituyan los gremios ó colegios, segun lo dispuesto en el artículo 3.º de la Real Instruccion de 20 de Julio de 1850 y en el 20 del Real decreto de 20 Octubre de 1852. Al efecto, los sujetos que pertenezcan á las clases que al final se expresan, se servirán concurrir á esta Administracion en los días y horas que se designan, para hacer la eleccion de Síndicos: en el concepto de que la decision de la mayoría de los que asistan es obligatoria para la clase, así como la falta de toda ella se considerará como una renuncia á á tener representantes.

Y para que llegue á conocimiento del público, se fija el presente en los sitios de costumbre, sin perjuicio de las invitaciones repartidas á domicilio, en Santander á 24 de Abril de 1868.—Bernardino M. Gonzalez.

COLEGIO Ó GREMIOS QUE SE CITAN, Y HORA DE LA REUNION.

Dia 1.º de Mayo.

Mercaderes de tejidos, á las nueve y media de la mañana.—Almacenistas de vinos comunes, á las diez.—Cafés, á las diez y media.—Corredores de cambios, á las once.—Sastres con tejidos en ropas hechas, á las once y media.—Impresores ó dueños de imprenta, á las doce.—Mercaderes de relojes, á las doce y cuarto.—Tiendas de quincalla, á las doce y media.—Confiteros y cereros, á las doce y tres cuartos.—Mercaderes de telas ordinarias, á la una de la tarde.—Idem de ropas hechas ordinarias, á la una y media.—Tiendas de géneros ultramarinos, á las dos.

Dia 2.

Tiendas de gorras y sombreros, á las nueve y media de la mañana.—Idem de loza y cristal, á las nueve y tres cuartos.—Idem de vinos y aguardientes, á las diez.—Idem de jamones y tocino, á las diez y media.—Espendedorías de tabacos habanos al por menor, á las diez y tres cuartos.—Taberneros, á las once.—Toneleros y cuberos, á las once y media.—Abaccerías, á las once y tres cuartos.—Dueños de tablas de carne, á las doce.—Sastres sin tejidos, á las doce.—Cacharrerías de barro ordinario, á las doce y cuarto.—Carbonerías, á las doce y media.—Carpinteros, á las doce y tres cuartos.—Chamarileros, á la una de la tarde.—Herreros y cerrojeros, á la una y cuarto.—Hojalateros y vidrieros, á la una y media.—Hornos de cocer pan, á la una y tres cuartos.—Maestros de obra prima, á las dos de la tarde.—Idem de calafatería, á las dos y cuarto.—Mercaderes de teja y ladrillo, á las dos y media.—Peluqueros y barberos á las dos y media.

Dia 4.

Juegos de bolos, á las nueve y media de la mañana.—Comerciantes capitalistas á las diez y media.—Abogados, á las doce y media.—Boticarios y farmacéuticos, á la una de la tarde.—Cirujanos romancistas, á la una y cuarto.—Escribanos, á la una y media.—Médicos y médicos-cirujanos, á la una y tres cuartos.—Procuradores de los Tribunales, á las dos.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propieta-

rios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18

Se arrienda el parador de Renedo, en el valle de Piélagos, situado sobre el camino real de Rioja, inmediato á la estacion del ferro-carril en dicho pueblo.

Darán razon en el mismo parador. 5-3

FÁBRICA DE PESAS Y MEDIDAS

DEL NUEVO

SISTEMA METRICO DECIMAL

de D. Francisco de P. Ysaura,

Barcelona, calle del Olmo, número 10.

Medidas lineales de todas formas y dimensiones en latón, hierro y maderas varias. Medidas ponderales colecciones completas de pesos de latón y hierro. Medidas de capacidad para líquidos en latón, estaño y hoja de lata. Medidas de capacidad para áridos en madera con aros de hierro. Fabricados con toda solidez y precision, garantidos con la marca del fabricante. Se mandarán dibujos y tarifas de precios si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de correo de 5 céntimos de escudo.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

Publicacion diaria destinada á reproducir las obras mas notables del ingenio humano.—Precio de suscripcion en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá íntegra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mojigata*. Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes:

Mari Hernandez la Gallega, *El Fausto*, *La verdad sospechosa*, *El rey se divierte*, drama de Victor Hugo; *Historia de Napoleon en Santa Elena*, *El Paraíso perdido*, de Milton; *Confidencias*, de Lamartine; *Don Juan*, de Byron, etc. etc.

Las personas que quieran recibir junta la colleccion de un mes, pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio de suscripcion avisándolo así.

La correspondencia al Sr. Director de la Biblioteca Universal, calle de Juan de Herrera, núm. 4, cuarto 3.º izquierda, Madrid.

Escenas de la vida privada.

LA MUJER

DE TREINTA AÑOS.

Novela escrita en francés por H. de BALZAC, traducida por D. Enrique Hernandez. Madrid, 1867. Un tomo en 12.º 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Primeras faltas.—II. Padecimientos desconocidos.—III. A los treinta años.—IV. El dedo de Dios.—V. Los dos encuentros.—VI. La vejez de una madre culpable.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del reino.

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Vilagarcía y Vigo.

Saldrá de este puerto el 30 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

PERSEVERANCIA,

su capitán D. Silverio Cagigal.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 15 de mayo.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13. 1